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IT経営のポイント

編集長インタビューの掲載企業を募集します。ご希望の方は弊社までご連絡ください。

Interview編集長インタビュー
　NPO法人「いきいき将来設計
工房」の代表理事の山川茂光で
す。成岡さんとは、第一回大阪
IT経営塾勉強会からのお付合い
です。
　さて、当NPOは、個々人の自
己実現のお手伝いをすることを
目的とする団体です。充実人生
に必要な基本要素は健全な「ココロ、フトコロ、カラダ」です。「い
きいき」では、この３要素についての基礎的知識の教育や実践活
動を推進します。
　中でも中核となる「フトコロ」は「金融リテラシー/金融知力」
のことで、本来こどものときから教育されるべきものですが、日
本では欠如しています。そのくせ、自己責任の時代と言われ、
401Kの導入で資産運用も自分の責任という世の中になり、金融
知力は必須になってきています。そこで、我々は個々人の金融知
力アップのための教育活動を推進しています。
　「ココロ」では、人は自分が他の人の役に立っていて、必要と
されているということを実感したいという気持ちがあります。特
にリタイアメント層の方は知識経験があるが退職するとそれを活
かす場がないということがあります。
　企業では知識経営が注目されましたが、我々はいわば社会的知
識経営を実現していき、いろいろな人の知恵を組み合わせること
で、新しい価値創造をし、人々の知識経験をもっと有効活用でき
る仕組み作りを推進していきたいと思っています。健康で、お金
の心配なく、やりたいことができるという生活の実現のためにぜ
ひ当NPOの活動にご参画ください。

　これまでの連載で、ＩＴを活用する上での経営者の役割の重要
性を述べてきました。それでも「ＩＴ投資の金額を増やせばそれ
なりにＩＴ化の効果を得られるのではないか」とお考えかもしれ
ません。しかしながらそうではありません。

　2005年12月2日の日本経済新聞朝刊の経済教室で早稲田大学の
平野教授がＩＴ経営百選の報告書を分析して次のように述べてい
ます。

「組織能力の高い企業は高水準のＩＴ投資によって高い経営成果
を上げるのに対して、組織能力の低い企業のＩＴ投資は経営成果
に乏しい。ＩＴ投資の成果を上げるためには、組織としての仕事
のやり方を見直し、高い組織能力をもつ必要がある。（ＩＴ投資
額との）直接的な相関はさほど強くない。」

　今では、ＩＴで効果を上げるには人や組織の
力が大事、というのは常識になってきていま
す。財団法人関西情報・産業活性化センター
が発行する 2 0 1 0 年度e-Kansaiレポート
（http://www.kiis.or.jp/research/e-Kansai/）
でも、企業の調査でＩＴ投資効果をより高め
るためにはインタンジブルズへの投資も並行して行うことが不可
欠であることがわかったといっています。インタンジブルズとは
ブランドや社員の能力など無形の経営資源のことで、このレポー
トでは「人材育成はインタンジブルズの重要な項目」といってい
ます。

　人材育成は経営者の仕事ですから、結局ＩＴ投資を成功させる
か否かは経営者次第ということになります。
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　７月13日に、マイ
クロソフトの検索サ
ービスBingが日本
で正式にスタートし
ました。Bingの大
きな特徴は、検索結
果をあらかじめ設定
したカテゴリに分類
して表示することで
す。検索結果をトピ
ックによって整理・整頓して表示することで、利用者が検索
に求めている目的を効率よく達成できるようにしています。
　例えば、「パソコン」と検索すると「パソコン　修理」「パ
ソコン　価格」「パソコン　ショッピング」「パソコン　口コミ」
などのカテゴリが左側に表示され、検索結果でも３件ごとに
そのカテゴリに該当するページが表示されます。つまり検索
結果をトピックや目的毎に分類し、それぞれに含まれるペー
ジを少しづつ表示するという形式をとっています。（ただし現
時点では全ての検索語がそうなるとは限りません）
　これまでの検索サイトは、検索語に一致したページを関連
性が高い順に並べていただけでしたが、Bingはユーザーの意
図を汲みとって結果を提示する「意思決定エンジン」を目指
す意気込みが感じられます。限られた誌面では詳しくご紹介
できませんので、一度試してみてはいかがでしょうか。
　折しもYahoo!JAPANがGoogleのシステムを採用するこ
とが決定し、いよいよGoogleの一人勝ちの様相を呈してき
ましたが、Bingはどこまでユーザーに浸透できるでしょう
か？　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（木澤　康仁）

マイクロソフトの検索サービス
Bing（ビング）

http://www.bing.com/

成岡：本日はお忙しいところありがと
うございます。貴社は非常に歴
史のある西陣織の企業ですね。

福岡：そうです。創業は明治35年と聞
いています。私の祖々父が創業
した会社です。西陣が全盛時代
にはこの周辺は全部当社の敷地
でした。工場が２棟建っていたと聞いています。私で４代目
になります。

成岡：西陣は全盛期から比べると６分の１程度の規模にまで落ちこ
んだと言われていますが、だいたいそれくらいですか？

福岡：そうですね。会社によって異なりますが、だいたい全盛期の
４割程度といわれています。この西陣一帯は織物の産地とい
う位置づけですので、だいたいそれくらいの事業規模になり
ました。昔は、この今出川通りにはほとんどの都市銀行の支
店がありました。いまは見る影もないですが。

成岡：その中で貴社は西陣織の伝統を守りながら、新しい素材にチ
ャレンジして来ました。

福岡：所詮帯を織っているだけではジリ貧です。そもそもユーザー
が減少し市場が完全に縮小均衡になりましたから。これは自
分ひとりの力では、どうしようもありません。西陣一帯が、
産官学すべてを挙げて全国区で議論しなければいけない重た
いテーマです。

成岡：しかし、そういう中でも貴社も生き残らないといけません。
大変な努力が要りますね。

福岡：10年ほど前から、西陣織の技術
を活かし、素材をいろいろと変
えて新しい織物を試作してきま
した。縦糸、横糸を色々な組み
合わせで試作を繰り返して来ま
した。大変時間のかかるしんど
い仕事でしたが、最近ようやく
様々な用途に使えることが分か
ってきました。

成岡：さまざまな用途と言いますと？
福岡：意外だったのは、川や池などの

水の浄化に炭素繊維を西陣織で
織った織物が非常に効果がある
ことが分かりました。これは意
外でしたね。

成岡：水の浄化ですか？それはまたどういうことがきっかけで？
福岡：群馬県前橋市にある工業高等専門学校の小島先生という方が、

この方面の権威でして、あるとき「あおこ」の発生の激しい
水の中に偶然にも炭素繊維の織物を入れてみたところ、びっ
くりするくらい浄化作用があることが分かりました。抜群の
効果がありました。

成岡：それはラッキーな結果でしたね。それからどうなりました？
福岡：小島先生との炭素繊維浄化プロジェクトが始まり、全国いろ

いろなところの浄化プロジェクトのお手伝いをしています。

三重県英虞湾、京都梅小路公園など各地での浄化プロジェク
トにお役に立っています。

成岡：それは素晴らしい。ビジネスにはなりますか？
福岡：「あおこ」は水温が15度以上になると急激に発生します。その

頃に一定の面積の「西陣織の炭素繊維織物」に様々な加工を
して、水の中に投入すると素晴らしい結果が出ます。民間市
場ではゴルフ場の中にある池などの浄化に引き合いが来てい
ます。すでに数箇所でテスト中です。

成岡：そうですか。結果が楽しみですね。他にはどんな用途に使え
そうですか？

福岡：本来は、炭素繊維の持っている
そもそもの性質を活かした織物
ですから、カバンなどに使われ
るのが一般的です。弊社の織物
もハンドバッグに加工されて、
百貨店での販売などで売れまし
た。少々値段が高いのが難点で
すが。

成岡：やはりカバンがメインの用途に
なりますね。色々な素材との組
み合わせも検討中とか。

福岡：そうです。縦糸にいろいろな素
材、例えばガラス繊維だとか、
アラミド繊維とか、絹糸とか、
いろいろな組み合わせをテスト
してきました。風合い、手触り、
強度、模様の出し方など、それは無限の可能性があります。
今後、いろいろな用途に拡大が考えられます。それと、この
織り方ですといろいろ複雑な模様を織ることができます。デ
ザイン性に優れているということです。これは大きな特徴で
す。

成岡：これは貴社しかできない織り方なのでしょうか？
福岡：当社はこの織り方で製造特許を取得しています。織機の部品

の加工も必要で、簡単には他社では真似できません。また、
この織物を織る専門の従業員もいます。経営革新やベンチャー
目利きAランク企業にも認定いただいています。もっといろ
いろな用途開発ができて、多くの方に評価いただけるように
頑張ろうと思っています。しかし、一気にあまり急激に需要
が増えますと、現在の生産体制では追いつかない可能性もあ
ります。それは嬉しい悲鳴ですが。

成岡：この京都の西陣から伝統の技を活かして新しい素材が世に出
て評価されているとは、非常に素晴らしいですね。今後の更
なる発展を期待しています。本日は有難うございました。
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交際範囲の広い山川さん、
ゴア元副大統領とのツーショット


